
 

 

                              觀塘區議會文件第 4 1 / 2 0 1 8 號  

                            (第 1 8 次會議 :  6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

觀塘區議會屬下各委員會及專責小組主席報告  

 

  下列報告簡載觀塘區議會屬下各委員會及專責小組於上次區議會會議

後舉行會議的主要議項：  

 

委員會  

 

會議日期  附件  

文化、康樂及體育事務委員會  1 1 . 9 . 2 0 1 8  附件一  

 

地區設施管理委員會  

 

1 3 . 9 . 2 0 1 8  附件二  

環境及衞生委員會  2 7 . 9 . 2 0 1 8  附件三  

 

房屋事務委員會  1 8 . 9 . 2 0 1 8  附件四  

 

社會服務委員會  

 

2 0 . 9 . 2 0 1 8  附件五  

交通及運輸委員會  2 . 1 0 . 2 0 1 8  附件六  

 

財務及行政委員會  4 . 1 0 . 2 0 1 8  附件七  

 

觀塘區發展及重建專責小組  4 . 1 0 . 2 0 1 8  附件八  

 

 

2 .   如有需要，各委員會及專責小組的主席可於會上就有關報告作出補充

及回答議員的詢問。  

 

 

 

觀塘區議會秘書處  

2 0 1 8 年 1 0 月      
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附件一                  

(第 1 8 次會議 : 6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

文化、康樂及體育事務委員會  

主席就 2 0 1 8 年 9 月 1 1 日  

第 1 8 次會議主要議項所作的報告  

 

康 樂及文化事務署在觀塘區舉辦的地區免費文娛節目及地區文化藝術活

動匯報  

 

 委員備悉有關文件。  

 

康樂及文化事務署觀塘區公共圖書館舉辦的推廣活動匯報  

 

2 .  委員備悉有關文件。  

 

康樂及文化事務署於 2 0 1 8 年 6 月至 7 月份在觀塘區內舉辦的康樂體育活

動的匯報  

 

3 .  委員備悉有關文件。  

 

第七屆全港運動會觀塘區代表隊支援項目撥款申請  

 

4 .  委員原則性通過文件的建議及撥款 1 7 0 , 0 0 0 元。  

 

文化、康樂及體育事務委員會財政報告  

 

5 .  委員通過有關文件。  

 

文化、康樂及體育事務委員會屬下工作小組  

 

6 .  「元宵慶祝活動」籌備工作會議及「綠化推廣攤位」籌備工作會議  

在會上推選召集人，以籌辦相關活動。經委員提名，通過由陳華裕委員

擔任上述兩個項目的召集人。  

 

 

                       文化、康樂及體育事務委員會主席簡銘東     
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附件二                  

(第 1 8 次會議 : 6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

 

地區設施管理委員會主席  

就 2 0 1 8 年 9 月 1 3 日  

第 1 8 次會議主要議項所作的報告  

 

 

公眾收費電話機數目檢討  

 

委員會建議通訊辦須考慮改善電話亭管理，並在檢討電話機數目時

考慮實際需求及緊急情況等因素，不應只著眼於商業角度。  

 

2 .  委員備悉有關文件。  

 

康樂及文化事務署於 2 0 1 8 年 6 月至 7 月份在觀塘區內設施管理的匯報  

 

3 .  委員會通過康文署建議：佐敦谷游泳池濾水機房改善工程、觀塘游

泳池濾水機房改善工程及觀塘游泳池電解鹽系統改善工程。  

 

觀塘地區小型工程 2 0 1 8／ 2 0 1 9新建議項目  

 

4 .  委員會通過 4 項由康文署主導及 1 項由民政事務總署主導的地區小

型工程新建議項目。  

 

地區設施管理委員會 2 0 1 8／ 1 9年度財政報告  

 

5 .   委員會通過有關文件。  

 

 

地區設施管理委員會主席譚肇卓  
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附件三                  

(第 1 8 次會議 : 6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

 

環境及衞生委員會  

主席就 2 0 1 8 年 9 月 2 7 日  

第 1 8 次會議主要議項所作的報告  

 

 

安達臣道石礦場中水處理廠  

 

水務署及顧問公司代表介紹文件，並回應委員的有關意見。主席表

示 ，大部分發言的委員原則上支持有關工程。 主席建議渠務署與相關部

門 緊 密 協 調 ， 稍 後 能 就 上 蓋 用 地 設 施 的 深 化 設 計 諮 詢 委 員 會 。 與 此 同

時 ， 主席希望部門與當區區議員保持溝通，並盡快安排落區諮詢工作，

以 便 向 居 民 介 紹 中 水 處 理 廠 的 運 作 及 有 關 休 憩 用 地 。 委 員 備 悉 有 關 文

件。  

 

搬遷油塘食水及海水配水庫群往岩洞的可行性研究  

 

2 .   水務署及顧問公司代表介紹文件，並回應委員的有關意見。主席表

示 ，大部分發言的委員並不支持有關工程。 主席認為近年油塘區的發展

迅 速，唯區內的交通及相關配套卻相對落後，部門亦未有展示足夠理據

支 持是次研究。 主席 建議部 門可深入了解當區居民的需求，並詳細探討

是 次研究對油塘區帶來 的裨益，稍後就有關深化設計及公眾參與的安排

諮詢委員會。委員備悉有關文件。  

 

2 0 1 8 / 1 9 年度社區參與環境保護活動計劃撥款申請建議  

 

3 .   委員通過有關文件。  

 

2 0 1 8 / 1 9 年度觀塘區防火活動撥款申請  

 

4 .   委員通過有關文件。  

 

 

環境及衞生委員會主席張琪騰  
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附件四                  

(第 1 8 次會議 : 6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

 

房屋事務委員會  

主席就 2 0 1 8年 9月 1 8日  

第 1 8次會議主要議項所作的報告  

 

 

房屋署公共房屋工程進展報告  

 

委員關注早前於彩福邨地盤發生的意外，並向房屋署 (下稱「房署」)

查 詢承建商是否已復工及建議房署提醒承建商加強安全措施，避免同類

事件再次發生。  

 

關注屋邨興建電訊發射器事宜  

 

2 .    委員均反映有不少屋邨居民擔心電訊發射器會危害健康，現時雖未

有 輻射水平超標的情況出現，但仍未能完全釋除居民的疑慮。委員均建

議房署應嚴格監管電訊發射器的選址及數量，並定期作輻射水平測量。  

 

3 .    委員期望房署可多聆聽屋邨管理諮詢委員會及居民的訴求，並酌情

處理居民因受電訊發射器困擾提交的調遷申請。  

 

其他事項  

 

4 .    委員均欣賞及感謝房署和其他政府部門的職員於颱風山竹吹襲期間

緊 守 崗 位 及 隨 即 進 行 善 後 工 作 。 委 員 亦 理 解 該 颱 風 對 香 港 造 成 嚴 重 破

壞 ，有關部門需較長時間才能完成善後工作，建議應率先清理先清理阻

塞街道及學校出入口的樹木。  

 

 

房屋事務委員會主席柯創盛  
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附件五                  

(第 1 8 次會議 : 6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

 

社會服務委員會  

主席就 2 0 1 8 年 9 月 2 0 日  

第 1 8 次會議主要議項所作報告  

 

 

社會福利署觀塘區福利辦事處 2 0 1 8 - 1 9 年度工作計劃進度報告  

 

委員備悉有關文件。  

 

撥款申請  

 

2 .  委員會通過以下撥款申請：  

 

活動項目  撥款 (元 )  

敬老關愛活動 ─「 2 0 1 9 新春敬老盆菜聯歡」撥款申請

建議  
1 2 4 , 9 9 0  

「己亥年粵劇戲寶賀新歲」活動計劃撥款申請建議  6 5 0 , 0 0 0  

 

觀塘區內學位需求事宜  

 

3 .  有委員反映，指教育局來年取消「有時限學校」招收小一學生的安

排，未有全面考慮區內學位供求情況。同時，委員認為因未來數年觀塘區

的新屋邨及發展區將陸續落成，區內人口及入學需求將持續增長。委員建

議教育局積極改善學位供求的規劃，確保區內學生能獲安排至附近學校就

讀。  

 

4 .  教育局回覆，局方就「有時限學校」的情況諮詢觀塘區內小學校長

及有關學校持分者，區內小學均表示同意「有時限學校」應維持原本協議，

來年取消招收小一學童的安排，上述校長及持分者亦了解來年有機會於區

內小學出現適量加派小一學生的情況。教育局表示，會積極向小一派位組

反映及跟進委員的意見。  

 



 

 

5 .  主席總結，指觀塘區學額事宜備受委員會重視，期望教育局能於會

議上即時向委員會匯報最新學額數字及情況，並繼續與委員會保持緊密溝

通。  

 

6.  委員備悉有關文件。  

 

社會服務委員會 2 0 1 8 / 1 9年度財政報告  

 

7 .  委員通過有關文件。  

 

 

社會服務委員會主席鄧咏駿  
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附件六                  

(第 1 8 次會議 : 6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

 

交通及運輸委員會  

主席就 2 0 1 8 年 1 0 月 2 日  

第 1 8 次會議主要議項所作的報告  

 

 

其他事項  - 觀塘道與雅麗道及勵業街交界路口的交通改善措施建議  

 

 運輸署及弘達交通顧問有限公司代表介紹有關文件，並回應委員的

意見。  

 

2 .  主席總結各委員的意見，並表示是次方案如短期內未能落實，實際

的 路面情況可能有所變動，因而影響有關措施的成效，建議署方完成優

化 方案後再次作出匯報。此外，主席期望 開源道迴旋處的中短期改善措

施 建議可在區議會作出匯報及討論及 建議運輸署就牛頭角地鐵站外的巴

士站及路線安排作出檢視。  

 

其他事項  - 彩虹交匯處小巴站的交通改善措施建議  

 

3 .  運輸署及弘達交通顧問有限公司代表介紹有關文件，並回應委員的

意見。  

 

其他事項  - 觀塘區接駁香港高鐵站的交通事宜  

 

4 .  近日有委員對觀塘區接駁香港高鐵站的交通事宜表達關注。運輸署

代表回應委員的意見。  

 

其他事項  - 觀塘新邨落成的交通事宜  

 

5 .  近日有委員對觀塘新邨落成的交通事宜表達關注。運輸署及九龍巴

士 (一九三三 )有限公司代表回應委員的意見。  

 



 

 

6 .  委員充分討論觀塘新落成屋邨的交通事宜及提出不同改善建議，及

委 員會通過成立一個非常設工作小組討論有關的交通改善事宜。主席鼓

勵委員積極參與工作小組會議。  

 

 

交通及運輸委員會主席蘇麗珍  
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附件七                  

(第 1 8 次會議 : 6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

 

財務及行政委員會  

主席就 2 0 1 8 年 1 0 月 4 日  

第 1 8 次會議主要議項所作的報告  

 

 

觀塘區防火委員會申請觀塘區議會額外撥款舉行防火活動  

(文件第 2 2 / 2 0 1 8 號 )  

 

 經討論後，委員通過額外撥款共 2 7 , 0 1 0 元予觀塘防火委員會，以籌

辦本年度防火活動。  

 

觀塘健康城市督導委員會 2 0 1 8 / 1 9 年度撥款申請 (第二部分 )  

(文件第 2 3 / 2 0 1 8 號 )  

 

2 .  有委員查詢有關四順分區委員會的活動為何在秀茂坪區內舉辦的原

因。  

 

3 .  許綺婷聯絡主任主管 (觀塘中 )稱：「健康屋邨」計劃旨在惠及整個

觀 塘 區 居 民 ， 故 相 關 委 員 會 於 討 論 時 亦 同 意 將 其 計 劃 在 秀 茂 坪 邨 內 舉

行。  

 

4 .  經討論後，委員通過撥款共 5 8 0 , 0 0 0 元予觀塘健康城市督導委員會

以籌辦是項活動。  

 

第七屆全港運動會觀塘區代表隊支援項目撥款申請  

(文件第 2 4 / 2 0 1 8 號 )  

 

5 .  經討論後，委員通過撥款共 1 7 0 , 0 0 0 元以支付港運會觀塘區代表隊

支援項目及地區宣傳。  

 

2 0 1 8 觀塘社區樂敍 (文件第 2 5 / 2 0 1 8 號 )  

 

6 .  有委員盼望活動可以加入更多互動元素，使其更具意義。  

 

7 .  主席備悉委員意見，並會於籌備活動時作參考及跟進。  



 

 

 

8 .  經討論後，委員通過「 2 0 1 8 觀塘社區樂敍」的撥款及在 1 9 / 1 2 / 2 0 1 8  

(星期三 )舉辦上述活動。  

 

 

2 0 1 8 / 1 9 年度觀塘區議會財政報告 (文件第 2 6 / 2 0 1 8 號 )  

 

9 .  經 討 論 後，主席請各 委員備悉 2 0 1 8 / 1 9 年度觀塘區議會的財政狀

況。  

 

其他事項  

 

( A )  有關區議會活動的投訴事宜  

 

1 0 .  秘書處於 2 0 1 8 年 8 月 1 4 日收到一封有關涉及觀塘區議員於觀塘區

議 會撥款的活動上有個人宣傳的投訴信 。就有關處理方法，主席於會上

徵 詢各委員的意見 。 惟按早前有關的處理 ，秘書處會發信要求有關團體

解釋，其後主席亦會與涉事議員會面，以了解詳情。  

 

1 1 .  有 委 員 表 示 應 按 早 前 的 處 理 方 法 ， 發 警 告 信 予 有 關 團 體 及 涉 事 議

員。另外，亦有委員表示由於檢討監察區議會活動工作小組 (下稱「小組」)

已制訂「區議會撥款活動跟進及其懲處參考準則」，有關個案應先交由小

組跟進。  

 

1 2 .  主席備悉有關意見，並建議先由秘書處發信，要求團體就有關投訴

作出解釋，再交小組跟進及處理。委員一致通過有關建議。  

 

( B )  區議員外訪事宜  

 

1 3 .  於上次觀塘區議會全會會議席上，區議會主席表示，經與有關團體

商 討後， 議決將外訪順延至十二月上旬 舉行。主席表示現正與有關部門

聯 絡 ， 一 仪 有 確 實 日 期 及 行 程 ， 便 即 公 佈 。 請 委 員 備 悉 有 關 事 項 。 另

外 ， 主席表示，上次全會會議文件上的報價僅為初步估算，並非最後行

程 報價。有委員同意主席意見，並希望秘書處在收集各位議員對外訪行

程的意見 (例如考察單軌列車系統 )後再作報價跟進。此外，有建議可考慮

乘 坐高鐵作其中一段 行程。同時，亦有 委員希望外訪的其中一日 可安排

於周末，以減低對議員日常工作的影響。  

 

1 4 .  有委員查詢區議員能否利用區議員外訪撥款自行安排考察行程。  

 

1 5 .  有委員指有其他區議會通過批准只有兩位議員作外訪考察，這樣人

數較少的外訪形式，是否符合相關守則的規定。  

 



 

 

1 6 .  主席備悉委員的意見，並請秘書處跟進各委員的查詢。  

 

(會後備註：根據民政事務總署發出的「香港特別行政區區議會議員  

運用外訪撥款守則」，倘若區議員認為有需要前往香港以外的地方進行職

務 訪問 ，而活動的開支擬記入參與區議員的外訪帳目者，則須事先徵求

區 議會批准 ，並必須以區議會／委員會名義進行。參與訪問活動的區議

員 須就建議進行的外 訪活動 提交文件， 闡明前述活動的目的、訪問團成

員名單、建議行程、開支預算、擬接受贊助的詳情（如有的話）等，供區

議會作全面審批。 )  

 

 

 

財務及行政委員會主席陳華裕
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附件八                  

(第 1 8 次會議 : 6 . 1 1 . 2 0 1 8 )  

 

 

觀塘區發展及重建專責小組  

主席就 2 0 1 8 年 1 0 月 4 日  

第 1 6 次會議主要議項所作的報告  

 

 

觀塘市中心項目進度報告  

 

    多名委員認為市區重建局 (下稱「市建局」)制定的特別搬遷方案合情

合 理，期望受影響用戶可考慮接受方案。委員均期望重建項目可如期完

成，並促請市建局加快進度及盡快執行收地申請。  

 

2 .    市 建 局 表 示 不 會 考 慮 將 受 影 響 用 戶 就 搬 遷 方 案 的 回 覆 截 止 日 期 順

延 ，除非因特別情況或會酌情考慮。市建局指出已為每個個案安排專責

同 事聯絡及跟進，為用戶解答疑難，並期望可於截止日期前取得更多回

覆。  

 

其他事項  

 

3 .    本年度的研究報告將以「觀塘區行人網絡的改善方案」為題，經秘

書處發出報價邀請，並於 9 月 1 8 日截標後，收到一份由「香港樹仁大學

商業、經濟及公共政策研究中心」提交的報價書，其報價已獲接納。  

 

 

觀塘區發展及重建專責小組主席黎樹濠  

 


